

BOLETÍN No. 572 ->>

Aguascalientes, San Francisco de los Romo y Jesús María concentrarán en 2014 más del 80% de la población del estado; MEZL.

De 1980 a 2010 la población de Aguascalientes creció tres veces; OLVV.

UAA, una de las siete universidades mexicanas con la carrera de urbanismo.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes, a través de sus egresados busca la construcción democrática de una planeación urbana ordenada, sustentable, innovadora y visionaria, por lo que es necesario realizar foros de actualización que considere los estándares y tendencias mundiales, como el Congreso Internacional de Urbanismo; comentó el Rector Mario Andrade Cervantes al inaugurar este evento académico.

Asimismo, manifestó que es necesaria la colaboración con universidades nacionales e internacionales, con los distintos niveles y órdenes de gobierno, para la generación de políticas de ordenamiento territorial que respondan no sólo a las exigencias del mundo actual, sino a las del futuro.

De esta forma, aseguró que la Autónoma de Aguascalientes está forjando a los mejores profesionistas a través de sus programas académicos de calidad como Ingeniería Civil y las licenciaturas en Arquitectura y Urbanismo; esta última con nivel 1 de CIEES, lo que la posiciona como de las mejores carreras que se ofrecen sólo en siete universidades del país.

Durante la apertura del congreso "Intervención del territorio bajo una perspectiva sustentable", el Secretario de Gestión Urbanística y Ordenamiento Territorial, Óscar López Velarde Vega, aseguró que la UAA sigue acreditándose y da pasos adelantados sobre las problemáticas del estado, el país y el mundo, como el fenómeno de metropolización.

Al respecto, explicó López Velarde, que tras el proceso de urbanización del siglo XX, se posiciona este nuevo fenómeno en el que los sectores urbanos se aproximan entre sí, lo cual exige un ordenamiento territorial sustentable y una distribución poblacional racional. Utilizó como ejemplo el caso de Aguascalientes, una de las 56 metrópolis y la 14ª más grande, que de 1980 al 2010 incrementó tres veces su población llegando al millón de habitantes, lo cual plantea el proyecto de consolidación de la zona metropolitana y la creación de ciudades alternas, en las que se encuentren servicios, actividades económicas y personas de forma equitativa.

Sobre este tema, el Decano del Centro de Ciencias del Diseño y de la Construcción, Mario Eduardo Zermeño de León, comunicó que la metrópoli de Aguascalientes está conformada por su capital y los municipios de Jesús María y San Francisco de los Romo, en los que se agrupan poco más de 970 mil personas, el 80% de la población estatal, lo que significa que para el 2014 llegará al millón de habitantes.

Así el catedrático exhortó a la comunidad universitaria y a quienes toman las decisiones, a recordar que la generación de territorial sustentables implica la producción de proyectos que



mejoren la calidad de vida de los pobladores de hoy y el futuro, considerando parámetros de conciencia ecológica, social y económica democráticos y multidimensionales.

Al evento de inauguración del Congreso Internacional de Urbanismo, "Intervención del territorio bajo una perspectiva sustentable", también acudieron el Secretario General de la UAA, Francisco Javier Avelar González; el Secretario de Desarrollo Urbano del municipio de Aguascalientes, Francisco Guel Macías; el profesor e investigador de la Universidad de Valladolid, España, Alfonso Álvarez Mora; así como la Jefa del Departamento de Teoría y Métodos, María Guadalupe Ruvalcaba Sandoval.

